
        

       
 

 

 

      
             
 
       
 

 
                          
 

NOUS PRIONS POUR ET AVEC :  
 

Défunts de la semaine : Alain LAGRANGE - Pierre FEUILLÉE 
Ce week-end  : Etienne JACQUIN – Familles GARNIER-PICARD 
et Tous les amis portant des problèmes de santé 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

24 et 25 décembre 2020 

NOËL 
26 et 27 décembre 2020 

LA SAINTE FAMILLE 

SAINT JOSEPH  DE  DIJON 

   

1-3 rue du Havre - 21000 - DIJON 
 03.80.55.34.60   09 521 39 451 

paroisse.st.jo@free.fr  
http://paroisse.st.jo.dijon.free.fr 

 
 

 

HORAIRES DES OFFICES DU 24 DÉCEMBRE AU 3 JANVIER : 
 

- Le 24.12 à 18 h, VEILLÉE DE NOËL, suivie de la messe 
- Le 25.12 à 10 h 30, MESSE DE NOËL 
- Le 26.12 à 18 h, messe anticipée  de la Sainte Famille  
- le 27.12 à 10 h 30, MESSE DE LA SAINTE FAMILLE 
- 1° Janvier, PAS DE MESSE, MAIS UN TEMPS DE PRIÈRE, DE LOUANGE 

  ET DE MÉDITATION, à 18h30 autour de Francis Roy 
- Le 02.01, à 18 h, messe anticipée de l'Épiphanie 
- le 03.01, à 10 h 30, MESSE DE L’ÉPIPHANIE 

 

A NOTER que la capacité de l'église se situe entre 90 et 120 personnes (enfants compris) et que nous 
compterons les participants à l'entrée de l'église, rue de Jouvence, en leur allouant des jetons. 

L’accueil et le secrétariat seront fermés du 28 décembre au 3 janvier. 

Chers sœurs et frères  
Cette nuit de Noël nous parle de cet immense souffle de vie que Dieu a envoyé dans le 
monde. C’est durant cette nuit que prend pied dans le monde un petit d’homme qui sera 
appelé fils de Dieu. Ce petit d’homme nous accueille, dans l’étable où il est né, dans nos 
différences, dans nos difficultés et dans nos grandeurs. Là, il nous conjure de vivre 
pleinement en lui et par lui, fraternellement, attentif à l’autre, quelle que soit la couleur de sa 
peau, quelle que soit sa langue, quelle que soit son infortune ou sa fortune. Il nous dit que 
nous sommes tous, en tant qu’Homme, d’une commune dignité et qu’il faut nous battre pour 
faire respecter cette dignité commune.  
Accueillons la promesse du nouveau-né et sachons vivre chaque jour plus fraternellement.  

Un Sauveur nous est né, Alléluia, Alléluia.  
Joyeux Noël à toutes et à tous ! 
      Claude COMPAGNONE 

 

IL EST VENU COMME UN SEMBLABLE. 

IL REVIENDRA SI NOUS RECEVONS SON SILENCE. 

LA VÉRITÉ ENTRE FRÈRES BÂTIT UNE HUMANITÉ AVEC LUI.  

PAIX ET JOIE DE NOËL À CHACUNE ET CHACUN 

Père Dominique  

mailto:paroisse.st.jo@free.fr
http://paroisse.st.jo.dijon.free.fr/
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COMMENT « S’AIDER MUTUELLEMENT À ALLER DE L’AVANT VERS UN CHEMIN DE PAIX » ? 
 

POUR NOUS RENCONTRER ET NOUS ENTRAIDER, NOUS AVONS BESOIN DE DIALOGUER (198) 
 

 Thème 1. DIALOGUER 
 

 « Il est inutile de dire à quoi sert le dialogue. Il suffit d’imaginer ce 
que serait le monde sans ce dialogue patient de tant de personnes 
généreuses qui ont maintenu unies familles et communauté.(198). 
Le dialogue social authentique suppose la capacité de respecter le point 
de vue de l’autre en acceptant la possibilité qu’il contienne quelque 
conviction ou intérêt légitime.( 203.) 
 

Soyons NOUS-mêmes chacun (e) avec les autres et avec le Seigneur, humblement ouvert 
à la différence pour s’en enrichir. 
Suis-je bien persuadé que personne ne peut détenir toute la vérité, moi en premier, et 
qu’il y a une part de vérité en chacun que je dois apprendre à accepter sans me renier ?  
 

Quand je parle avec mes copains ou avec mes parents, si on n’est pas d’accord, cela se 
termine souvent par une dispute...parce que je veux avoir raison...que je n’écoute pas 
leurs arguments. C’est triste. Je veux changer. 
 

 Thème 2. CULTIVER LA RENCONTRE  
 

« La vie, c’est l’art de la rencontre, même s’il y a tant de désaccords 
dans la vie ».( 215.) 
« Internet peut offrir plus de possibilités de rencontre et de solidarité 
entre tous, et c’est une bonne chose, c’est un don de Dieu » (à condition 
que son usage nous oriente)  vers une rencontre généreuse, vers la 
recherche sincère de la vérité, le service des pauvres, la proximité (entre 
tous), vers la tâche de construction du bien commun. »(205) 
 

La culture de la rencontre est comme une graine plantée par le jardinier qu’on doit 
cultiver avec persévérance ; 
Méditons l’exemple du Bienheureux Charles de Foucauld, pour qui « rencontrer l’autre, 
c’est rencontrer Jésus. 
 

Aimer les gens que j’aime, c’est facile ! Aimer les gens qui m’aiment, c’est facile aussi ! 
Mais ceux que je n’aime pas … Comment prendre soin d’eux quand ils en ont besoin ? 
Aide-moi Seigneur à prendre soin de ceux que je connais moins ! 
 
 
 

SUR LES PAS DU PAPE FRANÇOIS 
 

Parcours FRATELLI TUTTI 
ch 6 « DIALOGUE ET AMITIÉ SOCIALE », 

pp 143-160 
 



 

 

 Thème 3.INTÉGRER LES DIFFÉRENCES 
 

Soyons persuadés que « les différences sont créatrices, elles 
créent des tensions et dans la résolution d’une tension se 
trouve le progrès de l’humanité»( 203.) 
Ce qui est bon, c’est de créer des processus de rencontre, des 
processus qui bâtissent un peuple capable d’accueillir les 
différences. Outillons nos enfants des armes du dialogue (217) 

 

Faisons le pari de l’intelligence collective et de la complémentarité avec nos différents 
talents. Cela passe par un effort d’écoute active et une présence attentive à l'autre dans 
ses différences. Cela s’apprend dès la petite enfance en participant  à des activités 
d’échange et de solidarité. 
 

Vivre ensemble, c’est facile quand on s’entend bien, quand on a la même culture, les 
mêmes habitudes …. Quand on se ressemble !! Mais lorsque les différences sont trop 
grandes, cela peut devenir difficile de se comprendre, de s’accepter et parfois cela peut 
conduire à des conflits et même des guerres. 
 

 Thème 4. RETROUVER LA BIENVEILLANCE 
 

«Il est cependant possible de choisir de cultiver la bienveillance. Certaines 
personnes le font et deviennent des étoiles dans l’obscurité. (222)  
Cultiver la bienveillance n’est pas un détail mineur ni une attitude superficielle(…) ; 
elle suppose valorisation et respect (…). Elle facilite la recherche du consensus et 
ouvre des chemins là où l’exaspération détruit tout pont. »( 224) 
 

La bienveillance est une qualité que nous pouvons cultiver ; elle vise le bien et le bonheur 
d’autrui en tentant d’être prévenant, attentif, en pratiquant l’écoute active ; il faut la 
vouloir, la rechercher, s’entraîner en commençant par être bienveillant envers soi-même, 
conscient que je suis profondément aimé de Dieu et que l’autre l’est aussi. 
 

Dans ma vie de tous les jours, à quoi suis-je attentif pour que ceux qui m’entourent soient 
heureux ? A quoi suis-je attentif pour que Jésus soit vraiment au cœur de la fête de Noël  
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Seigneur et Père de l’humanité, 

     toi qui as créé tous les êtres humains avec la même dignité, 

          insuffle en nos cœurs un esprit de frères et sœurs. 

               Inspire-nous un rêve de rencontre, de dialogue, de justice et de paix. 

                    Aide-nous à créer des sociétés plus saines et un monde plus digne, 

                         sans faim, sans pauvreté, sans violence, sans guerres 
 

Prière au Créateur (Encyclique Fratelli Tutti, 2020) 

 

 



Seigneur Jésus, 
Je voudrais être aujourd’hui,  

Pour quelqu’un, son ange de Noël. 
Arriver jusqu’à dire : 

 « Je te jure, je le sais, je le vis,  
Quelqu’un t’aime, Laisse-toi aimer. » 

Père André SEVE 

A NOËL IL EST VENU. 
Si tu veux écouter le chant des anges 

Cesse d’écouter les vacarmes du monde. 
Si tu veux voir l’étoile de la crèche 

Éteins  tout ce qui t’éblouit. 
Si tu veux écouter l’amour 

 qui frappe à la porte de ton cœur 
Cesse d’écouter la haine qui t’envahit. 

Si tu veux voir l’Enfant-Dieu 
 tout fragile venu te visiter 

Ne le cherche pas dans un hôtel 5 étoiles. 
Et lorsque tu auras appris à écouter et voir 

avec les oreilles et les yeux de ton cœur 
Tu pourras entendre la musique du ciel, 
entendre frapper à la  porte de ton cœur, 

au milieu des vacarmes du monde, 
 des lumières éblouissantes, 

de la haine envahissante, où du grand confort 
L’étoile t’indiquera par quel chemin aller 

Tu pourras apercevoir dans la crèche 
celui que Dieu nous a donné. 
Agenouillé, dans le silence,  

tu pourras adorer l’Enfant-Dieu 
venu te dire que toi et tous tes frères humains 

vous êtes aimés, infiniment aimés. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

IL EST EMMANUEL,  DIEU PARMI NOUS ! 

 

 

" Ce qui m'étonne, dit Dieu, c'est l'espérance. 
Et je n'en reviens pas. 
Cette petite espérance qui n'a l'air de rien du tout. 
Cette petite fille espérance. Immortelle. 
 

Car mes trois vertus, dit Dieu. 
Les trois vertus mes créatures. 
Mes filles mes enfants. 
Sont elles-mêmes comme mes autres créatures. 
De la race des hommes. 
La Foi est une Épouse fidèle. 
La Charité est une Mère. 
Une mère ardente, pleine de cœur. 
Ou une sœur aînée qui est comme une mère. 
L'Espérance est une petite fille de rien du tout. 
Qui est venue au monde le jour de Noël de l'année dernière. 
Qui joue encore avec le bonhomme Janvier. 
Avec ses petits sapins en bois d'Allemagne couverts de 
givre peint. 
Et avec son bœuf et son âne en bois d'Allemagne. Peints. 
Et avec sa crèche pleine de paille que les bêtes ne mangent pas. 
Puisqu'elles sont en bois. 
C'est cette petite fille pourtant qui traversera les mondes. 
Cette petite fille de rien du tout. 
Elle seule, portant les autres, qui traversera les mondes révolus. (...)"
     Charles PEGUY 

L'ABBÉ PIERRE  

Je continuerai à croire,  même si tout le monde perd espoir. 
Je continuerai à aimer, même si les autres distillent la haine. 

Je continuerai à construire,  même si les autres détruisent. 
Je continuerai à parler de paix, même au milieu d’une guerre. 

Je continuerai à illuminer, même au milieu de l’obscurité. 
Je continuerai à semer, même si les autres piétinent la récolte. 

Et je continuerai à crier, même si les autres se taisent. 
Et je dessinerai des sourires sur des visages en larmes. 

Et j’apporterai le soulagement, quand on verra la douleur. 
Et j’offrirai des motifs de joie  là où il n’y a que tristesse. 

J’inviterai à marcher  celui qui a décidé de s’arrêter… 
Et je tendrai les bras  à ceux qui se sentent épuisés. 

 

 

 

 


